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Penderita Diabetes Diklaim Bisa Lepas 
Obat dengan Diet  Intermitten Fasting
Diet ‘intermitten fasting’ buat penderita 
diabetes tidak lagi memerlukan obat. 

pakan penyakit permanen 
seumur hidup. Karenanya, 
remisi diabetes sangat mung-
kin terjadi ketika pasien menu-
runkan berat badan dengan 
mengubah pola makan dan 
kebiasaan berolahraga.

“Penelitian kami menunjuk-
kan bahwa puasa intermiten 
dapat menyebabkan remisi dia-
betes pada orang dengan diabe-
tes tipe 2, dan temuan ini dapat 
berdampak besar pada lebih dari 
537 juta orang dewasa di seluruh 
dunia yang menderita penyakit 
ini,” kata Liu seperti dilansir dari 
unitedpressinternational healt, 
Jumat (16/12).

The American Diabe-
tes Association mengatakan 
bahwa temuan ini sangat 
menggembirakan.

“Penelitian ini, meskipun 
skala kecil, menambah literatur 

tentang potensi manfaat puasa 
intermiten bagi komunitas dia-
betes. Kami menantikan studi 
yang lebih besar untuk meneliti 
manfaat dari pendekatan ini,” 
kata Dr Robert Gabbay, kepala 
ilmiah dan medis American 
Diabetes Association.

Menurut makalah pene-
litian, diet Terapi Nutrisi Medis 
China adalah pendekatan yang 
diusulkan berdasarkan puasa 
intermiten dimana lima hari 
puasa diikuti dengan 10 hari 
makan seperti seperti biasa. Diet 
tersebut mengandung makanan 
sehari-hari seperti gandum, nasi, 
gandum hitam dan oat, dan 
memiliki kandungan glikemik, 
kalori, dan karbohidrat yang 
terkontrol, serta peningkatan 
asam lemak tak jenuh.

Liu mengungkapkan bah-
wa puasa intermiten memung-
kinkan pasien menghemat 
biaya pengobatan hingga 77 
persen. Mengingat, pengo-
batan diabetes yang ada saat ini 
terbilang masih mahal dan sulit 

dijangkau oleh sebagian besar 
masyarakat.

“Studi ini menjadi temuan 
pertama yang melihat manfaat 
puasa intermiten dalam pen-
gurangan diabetes,” kata Liu.

Studi mereka melibatkan 
peserta berusia antara 38 dan 72 
tahun yang menderita diabetes 
tipe 2 dari satu tahun hingga 11 
tahun dan menggunakan obat 
anti-diabetes dan/atau suntikan 
insulin. Dua pertiga dari mereka 
adalah laki-laki. Indeks massa tu-
buh peserta, atau BMI, berkisar 
antara 19,1 hingga 30,4.

Peserta secara acak ditugas-
kan ke kelompok Terapi Nutrisi 
Medis Tiongkok yang melibat-
kan puasa intermiten, atau ke 
kelompok kontrol. Setelah in-
tervensi diet puasa intermiten 
selama tiga bulan di antara 36 
orang penderita diabetes, ham-
pir 90 persen peserta, termasuk 
orang yang mengonsumsi obat 
penurun gula darah dan insulin, 
mengurangi penggunaan obat 
diabetes mereka.

JAKARTA (IM) - Pende-
rita diabetes dikalim bisa lepas 
dari obat dengan menerapkan 
diet intermittent fasting atau 
puasa intermiten.

Studi skala kecil yang diter-
bitkan di Journal of  Clinical 
Endocrinology & Metabolism 
Society pada  memyebutkan, 
setelah mengikuti diet puasa 
intermiten dan menghentikan 
obat anti-diabetes, sebagian 
besar pasien dalam penelitian 
ini mencapai remisi, didefi nisi-
kan sebagai memiliki HbA1c 
atau gula darah yang normal 
setidaknya tiga bulan.

Penulis korespondensi 
studi dan profesor di Hunan 
Agricultural University di 
Changsha Tiongkok, Dongbo 
Liu, mengatakan bahwa diabe-
tes tipe 2 belum tentu meru-

SAMBUNGAN DARI HAL 1Pemerintah Gelontorkan Rp1,7 Triliun...
tikan, sisa sebanyak 300 ribu ton 
itu akan datang bertahap mulai 
Januari hingga Februari 2023.

“Ini datang hari ini, sam-
pai Desember insya Allah 24 
Desember tidak ada lagi sudah 
pendatangan semua sejumlah 
200rb ton. Setelah itu 300 ribu ton 
itu akan datang Januari maksimal 
24 Februari pengin percepat juga 
tanggal 12 Februari juga,” jelasnya.

Untuk mulai hari ini, seban-
yak 5.000 ribu ton dari Vietnam 
di Pelabuhan Tanjung Priok, 

menjadi CBP maka selisihnya 
akan diganti oleh negara. Jadi 
kita belinya Rp 8.800 dong nah 
itu karena ketentuannya Rp 
8.300 maka ada selisih Rp 500 
kan, nah Rp 500 itu akan di-
ganti pemerintah,” ungkapnya.

Buwas mengatakan saat 
ini biaya untuk membeli beras 
impor ini masih menggunakan 
dana Perum Bulog sendiri. 
Buwas mengatakan dananya 
masih dari pinjaman dari bank.

“Gini deh anggaran itu ka-

likan sampai gudang kita 8.800 
ini kan belinya segitu, dialihkan 
CBP diganti pemerintah, “

Sebagai informasi, Perum 
Bulog mendapatkan izin dan 
penugasan untuk mengimpor 
beras sebanyak 500 ribu ton. 
Hanya saja, bulan ini yang baru 
bisa diimpor sebanyak 200 
ribu ton dan datang bertahap 
hingga pekan depan.

Untuk tahun depan, belum 
diterangkan berapa harga beras 
yang dibeli. Tetapi Buwas memas-

Jakarta Utara. Kedua juga datang 
di Pelabuhan Merak, Banten se-
banyak 5.000 ton dari Thailand.

Secara keseluruhan, beras 
impor ini akan mendarat di 14 
titik pelabuhan di Indonesia. 
Titik wilayah yang dimaksud 
adalah Pelabuhan Malahayati 
dan Lhokseumawe (Aceh), Be-
lawan (Medan), Dumai (Riau), 
Teluk Bayur (Padang), Boom 
Baru (Palembang), Panjang 
(Lampung), Tanjung Priok (Ja-
karta), Merak (Banten), Tanjung 

Perak (Surabaya), Tenau (Ku-
pang), kemudian sisanya akan 
direalisasikan tahun depan sam-
pai dengan sebelum panen raya.

Sebagai informasi, impor 
beras tahun ini dilakukan un-
tuk memenuhi cadangan beras 
pemerintah (CBP). Untuk CBP 
memang dipenuhi untuk inter-
vensi stabilitas harga, pasokan dan 
untuk kebutuhan ketika terjadi 
bencana alam. Jadi bukan serta 
merta untuk kebutuhan masyara-
kat secara langsung. mar

Australia Geger soal Bayam Beracun...
“Tidak ada yang meninggal, 

jadi kami sangat senang dengan 
itu dan kami berharap tetap 
seperti itu, tetapi orang-orang 
ini cukup sakit ... sampai halusi-
nasi yang nyata, di mana mereka 
melihat hal-hal yang sebenarnya 
tidak ada,” kata Dr Darren 
Roberts, dari Pusat Informasi 

jantung yang melonjak, dan 
penglihatan kabur.

Riviera Farms mengatakan 
yakin bayam itu terkontami-
nasi oleh gulma, tapi tidak ada 
produk lain yang terpengaruh.

Departemen Kesehatan 
New South Wales telah mem-
peringatkan setiap paket bayam 

Riviera Farms dengan tanggal 
kedaluwarsa 16 Desember 
tidak aman untuk dikonsumsi 
dan harus dibuang. Badan itu 
juga mendesak siapa saja yang 
mengalami gejala yang tidak bi-
asa setelah makan bayam untuk 
segera mencari perawatan di 
rumah sakit.

Racun New South Wales kepada 
Sydney Morning Herald.

Seorang juru bicara Riviera 
Farms mengatakan mereka telah 
mengambil tindakan segera, me-
minta toko-toko untuk menge-
luarkannya dari rak. “Tidak ada 
saran, dan sepengetahuan kami 
tidak ada kemungkinan, bahwa 

produk lain telah terpengaruh 
oleh gulma ini,” kata mereka, 
sebagaimana diansir BBC.

Semua yang terkena dam-
pak sejauh ini berasal dari Syd-
ney, kata NSW Health, tetapi 
telah memberi tahu pihak ber-
wenang di negara bagian lain 
saat sedang menyelidiki.mar

Tiga bulan setelah inter-
vensi berakhir, 47,2 persen 
peserta telah mencapai re-
misi diabetes dalam kelompok 
Terapi Nutrisi Medis Tiongkok 
/puasa intermiten, dibanding-
kan dengan 2,8 persen pada 
kelompok kontrol.

Lalu pada masa tindak 
lanjut 12 bulan, 44,4 persen 
peserta ditemukan telah men-
capai remisi diabetes berkelan-
jutan. Para peneliti mengatakan 
temuan mereka juga mendo-
brak pandangan konvensional 
bahwa remisi diabetes hanya 
dapat dicapai pada orang yang 
menderita diabetes tipe 2 tidak 
lebih dari enam tahun. 65 persen 
peserta penelitian yang mencapai 
remisi tersebut menderita dia-
betes tipe 2 selama enam tahun 
hingga 11 tahun. “Studi ini 
menunjukkan kemanjuran klinis 
(puasa intermiten) dalam men-
capai remisi diabetes setidaknya 
selama satu tahun,” demikian 
kata Liu. tom

Jokowi Tempati Rumah Pemberian Negara...
Dia mengatakan lokasi rumah 

Jokowi di kawasan Colomadu itu 
terbilang dekat dengan bandara. 
Namun, dia tidak mengetahui 
tanah tersebut milik siapa.

“Karena memang secara 
logika aksesnya juga gampang 
di sini. Ke bandara cepat. Pak 
Jokowi lebih pirsa (tahu). Saya 

“Iya betul, Pak Jokowi itu 
sudah dengar, Lokasinya be-
rada di timur Taman Sari,” kata 
Sriyono dihubungi wartawan, 
Jumat (16/12).

S r i yono  meng a t akan 
sekitar sebulan lalu Bupati 
Karanganyar menyampaikan 
Jokowi akan menjadi warga 

Colomadu. Hal ini karena usai 
menjabat Jokowi akan bertem-
pat tinggal di Colomadu.

“Bapak (Bupati) bilang 
kalau Presiden Jokowi akan 
jadi warga Colomadu. Karena 
dapat dari pemerintah rumah 
negara itu, di Colomadu seperti 
itu,” jelas Sriyono.

tidak begitu tahu tanah milik 
siapa, Saya hanya mendapat 
informasi dulu tanah hak mi-
lik,” jelasnya.

Sriyono mengatakan luas 
rumah hadiah Negara untuk 
Jokowi itu sekitar 2.000-3.000 me-
ter persegi. Dia berharap dengan 
Jokowi tinggal di Colomadu bisa 

membawa berkah bagi warga.
“Kalau itu kisarannya ada 

2.000-3.000 meter persegi. 
Ya semoga saja benar nanti 
warga Colomadu dapat berkah. 
Karena ada salah satu tokoh 
presiden bertempat tinggal di 
wilayah Colomadu,” ujarnya. 
mar

Wakil Ketua DPRD Jatim Diduga...
mankan 4 orang dalam Operasi 
Tangkap Tangan (OTT) di Jawa 
Timur. Salah satu yang ditangkap 
yakni Wakil Ketua DPRD Jatim 
Sahat Tua Simanjuntak.

Usut Aliran Dana 
Johanis lebih lanjut men-

gatakan bahwa pihaknya akan 
menggali informasi terkait 
aliran dana lain. Sebab, STPS 
diketahui menjadi salah satu 
pengurus Partai Beringin yang 
akan memeriahkan kontestasi 

menerima dana Rp5 miliar
“Diduga dari pengurusan 

alokasi dana hibah untuk Pok-
mas (Kelompok Masyarakat), 
tersangka Sahat telah mener-
ima uang sekitar Rp5 miliar,” 
ujar Johanis, Jumat (16/12).

Dikatakan Johanis, tim pe-
nyidik KPK terus melakukan 
pengembangan terkait kasus 
suap miliaran rupiah tersebut.

Termasuk, menambah 
jumlah uang serta alokasi dana 
yang diterima Sahat. Adapun 

terdapat tersangka lain dalam 
kasus tersebut, yakni Rusdi 
selaku staf  ahli Sahat.

Selain itu, Kepala Desa 
Jelgung Kecamatan Robatal 
Kabupaten Sampang sekaligus 
selaku Koordinator Kelompok 
Masyarakat (Pokmas), bernama 
Abdul Hamid dan Ilham Wa-
hyudi selaku Koordinator La-
pangan Kelompok Masyarakat 
(Pokmas).

Diketahui, Komisi Pember-
antasan Korupsi (KPK) menga-

Pemilu 2024.
Kendati demikian, Tanak 

menyebut bahwa KPK saat ini 
masih fokus pada penanganan 
Sahat dan tiga tersangka lainnya.

“Kita belum sampai ke 
sana, kita fokus, seperti yang 
saya katakan tadi, kita fokus 
dulu di sini (penanganan ter-
sangka), nanti melihat perkem-
bangan selanjutnya bagaimana. 
kalau memang toh ada berkai-
tan tentunya kapan saja masih 
bisa diangkat,” ujar Tanak ke-

pada wartawan, Jumat (16/12).
Sebelumnya, KPK men-

gamankan 4 orang dalam Op-
erasi Tangkap Tangan (OTT) 
di Jawa Timur.  Salah satu 
yang ditangkap yakni Wakil 
Ketua DPRD Jatim Sahat Tua 
Simanjuntak.

“Sejauh ini ada 4 orang 
yang sudah ditangkap. Benar 
salah satunya pimpinan DPRD 
Jatim,” kata Kabag Pem-
beritaan KPK Ali Fikri saat 
dikonfi rmasi.mar

air. (Soal waktu) lazimnya 
karena permintaan keluarga. 
Saya pastikan lebih lanjut,” 
katanya.

Sebelumnya, Dilansir me-
dia lokal ekathimerini.com, 
Jumat (16/12), sumber-sumber 
Penjaga Pantai Yunani men-
gatakan mereka telah menemu-
kan dan mengeluarkan dua pria 
berusia 32 dan 62 tahun dari 
pesawat kecil tersebut. Pria 
yang lebih muda, warga negara 
Afrika Selatan, ditemukan se-
lamat. Namun, pria berumur 

saat dihubungi, Jumat (16/12).
“Kecelakaan mengakibat-

kan tewasnya dua orang awak 
pesawat. Salah satu korban 
adalah warga negara Indonesia, 
usia 68 tahun, yang meru-
pakan pilot pesawat tersebut,” 
katanya.

Sampai saat ini, otoritas 
Yunani masih mendalami pe-
nyebab dari kecelakaan terse-
but. KBRI Athena disebut 
terus berkomunikasi den-
gan otoritas Yunani untuk 
mendapat informasi terbaru.

“KBRI Athena telah dan 
terus berkoordinasi erat den-
gan otoritas setempat, pihak-
pihak terkait termasuk keluarga 
dan perusahaan tempat korban 
bekerja,” katanya.

Kemudian, proses pemu-
langan jenazah akan dibantu 
oleh KBRI Athena. Namun, 
Faizasyah belum mendapat in-
formasi kapan jenazah korban 
akan dibawa ke tanah air.

“KBRI Athena juga akan 
membantu dalam proses 
pemulagan jenazah ke tanah 

62 tahun yang disebut sebagai 
WNI, telah meninggal dunia.

Tim penyelamat sempat 
melakukan CPR pada WNI 
tersebut ketika dia ditemukan 
tidak sadarkan diri. Namun, 
dokter memastikan kematian-
nya di Rumah Sakit Venizeleio, 
tempat dia dibawa setelah 
diangkat dari lautan.

Pesawat kecil yang dilapor-
kan terdaftar di Indonesia itu, 
lepas landas dari Bandara Irak-
lio menuju ke Mesir sebelum 
pesawat jatuh.

Pesawat itu jatuh di laut lepas 
Pulau Kreta, beberapa saat setelah 
mengirim sinyal SOS. Dalam lapo-
ran ERT, dikutip dari Anadolu, 
sinyal SOS dikirim sekitar pukul 
09.55 waktu setempat.

Penjaga pantai langsung 
bergerak menuju lokasi ke-
celakaan dan berhasil menarik 
keluar dua orang yang ada di 
pesawat tersebut. Otoritas 
setempat sedang menyelidiki 
insiden tersebut untuk me-
nentukan penyebab kecelakaan 
pesawat tersebut.mar

Pesawat Jatuh di Yunani, Pilotnya WNI...
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JAKARTA(IM)-In-
donesia saat ini tengah 
krisis ketersediaan dokter 
spesialis, seperti diungkap 
Menteri Kesehatan (Menk-
es) Budi Gunadi Sadikin. 
Krisis tersebut disebabkan 
oleh angka produksi dok-
ter yang kurang serta tidak 
meratanya distribusi dokter 
spesialis ke seluruh fasilitas 
layanan kesehatan (fasy-
ankes) di Tanah Air.

Menkes mengatakan, 
perlu pembaharuan sistem 
guna meningkatkan jumlah 
dokter spesialis.

“Krisis dokter spesialis 
ini tidak cukup mampu untuk 
melayani kebutuhan layanan 
kesehatan seluruh masyara-
kat Indonesia. Maka dari itu 
kita butuh melakukan pem-
baharuan sistem untuk me-
ningkatkan jumlah produksi 
serta upaya pemerataan dok-
ter spesialis di seluruh kabu-
paten/kota di Indonesia,” 
ungkap unkap Budi.

Berdasarkan data Or-
ganisasi Kesehatan Dunia 
(WHO), rasio kebutuhan 
dokter untuk warga negara 
Indonesia adalah 1:1000. 
Sedangkan rasio untuk 
negara maju ada di angka 
3:1000 dokter, bahkan be-
berapa negara berupaya 
mencapai rasio sebanyak 
5:1000 dokter.

Upaya pemenuhan ini 
dilakukan melalui Academic 
Health System (AHS). Ber-
tujuan memastikan lebih 
banyak dokter yang terfasil-
itasi untuk bisa mengenyam 
pendidikan dokter spesialis 
berbasis universitas (univer-
sity based). Serta didukung 
pula melalui sistem baru 
yakni pendidikan dokter 
spesialis berbasis rumah 
sakit (hospital based).

Menkes Budi menjelas-

Pemerintah akan Siapkan 2.500 Beasiswa 
Kedokteran untuk Penuhi Jumlah Dokter Spesialis 

Teknologi Pengobatan Penyakit Jantung RI 
Tak Kalah dari RS di Luar Negeri 

JAKARTA(IM) -P a-
sien penyakit jantung tak 
perlu lagi berobat jauh-jauh 
keluar negeri, cukup di 
Indonesia. Sebab, berbagai 
macam peralatan dan juga 
dokter yang mumpuni.

Dokter spesialis jan-
tung dan pembuluh darah 
konsultan Vireza Pratama 
dari jaringan Rumah Sakit 
Siloam menyampaikan, ke-
majuan teknologi dalam 
pengobatan penyakit jan-
tung terus berkembang di 
Indonesia.

“Langkah intervensi 
non bedah pada penya-
kit kardiovaskular saat ini 
di dunia telah mengalami 
kemajuan yang luar biasa, 
salah satunya adalah inovasi 
teknologi bernama Stent 
Bioadaptor,” kata Vireza 
dalam seminar kardiologi 
di Jakarta, ‘Cardiology Sum-
mit’ dengan tema Advances 

Clinical in Cardiology bebera-
pa waktu lalu. 

Lebih lanjut ,  Virezza 
menjelaskan stent tersebut 
mampu menjaga vasomotion 
pembuluh darah jantung, se-
hingga pembuluh darah yang 
dipasang stent tersebut tetap 
dapat melakukan fungsi me-
kanisme fi siologis pembuluh 
darah normal.

Kemampuan ini tentu ber-
dampak positif  secara jangka 
panjang berupa patensi pem-
buluh darah, meminimalkan 
potensi untuk penyempitan 
ulang. Stent Bioadaptor juga 
berpotensi meningkatkan hasil 
klinis dengan memulihkan re-
modeling positif  adaptif, mem-
beri kesempatan pembuluh 
koroner melakukan ekspansi.

“Sehingga mempertahank-
an lumen pembuluh meskipun 
terjadi akumulasi plak, dan 
menghasilkan aliran darah yang 
baik,” katanya. tom

kan bahwa pembentukan kon-
sep pendidikan dokter spesialis 
melalui hospital based dapat 
memungkinkan adanya sistem 
pembayaran gaji bagi peserta 
Program Pendidikan Dokter 
Spesialis (PPDS) untuk men-
dukung upaya produksi dan 
pemerataan dokter spesialis.

“Konsep pendidikan dok-
ter spesialis berbasis rumah 
sakit juga memungkinkan 
adanya sistem pembayaran gaji 
bagi peserta PPDS untuk men-
dukung perbanyakan produksi 
dan pemerataan dokter spesi-
alis. Objektifnya bukan untuk 
mengurangi produksi dalam 
sistem universitas melain-
kan untuk membuka peluang 
baru dan menambah jumlah 
produksinya melalui sistem 
pendidikan berbasis rumah 
sakit.” ujar Menkes Budi. 

Sementara itu, Kemen-
terian Kesehatan bersama 
Kementerian Keuangan terus 
berupaya meningkatkan jum-
lah penerima beasiswa pen-
didikan dokter spesialis. Dari 
yang semula 300, menjadi 600 
di tahun 2022, menjadi 1.600 
di tahun 2023, dan tahun 2024 
akan disediakan sebanyak 2500 
beasiswa untuk dokter spesi-
alis, sub-spesialis, termasuk 
fellowship lulusan luar negeri.

Hal ini merupakan imple-
mentasi dari transformasi 
sistem kesehatan pilar kelima 
yakni transformasi Sumber 
Daya Manusia Kesehatan.

Adanya beasiswa pendi-
dikan ini dapat mempercepat 
pemenuhan jumlah tenaga 
kesehatan khususnya dokter 
spesialis yang nantinya dapat 
tersebar secara merata di selu-
ruh pelosok Tanah Air.

“Semua ini kita upayakan 
agar masyarakat Indonesia 
mendapat layanan kesehatan 
yang lebih baik kedepannya.” 
tutup Menkes.tom

jalan tol. 
“Untuk pelat RF yang su-

dah kami datakan, jenis pelang-
garan paling banyak adalah 
khususnya meng gunakan 
bahu jalan,” ujar Latif  kepada 
wartawan, Kamis (15/12).

Pengemudi Pelat RF yang 
Langgar Aturan Padahal, kata 
Latif, bahu jalan hanya boleh 
dipakai oleh pengendara dalam 
kondisi genting atau emergency 
dan juga petugas yang berpatroli.

Dengan begitu, pengenda-
ra tidak bisa sembarangan 
melintas di bahu jalan, walau-
pun kendaraannya menggu-
nakan pelat nomor khusus RF. 

“Kami mengimbau betul, 

garan penegakkan hukum. 
“ RF itu hanya pelat no-

mor, tapi kalau pelanggaran 
di jalan tetap kita tindak,” ujar 
Kapolda Metro Jaya Irjen Fadil 
Imran, dikutip Jumat (16/12).

Atas dasar itu, Fadil pun 
memerintahkan jajarannya un-
tuk tidak takut menindak pelat 
khusus RF yang melanggar 
lalu lintas. Apalagi, jika sudah 
terbukti melanggar aturan dan 
terekam kamera electronic traf-
fi c law enforcement (ETLE). 

Fadil secara tegas menyam-
paikan bahwa pelat RF tidak kebal 
terhadap penindakan. Jika me-
langgar aturan lalu lintas, penge-
mudinya tetap harus diberikan 

sanksi tilang. Paling banyak langgar 
penggunaan bahu jalan. 

Menindaklanjuti perin-
tah pimpinannya, Direktur 
Lalu Lintas Polda Metro Jaya 
Kombes Latif  Usman memas-
tikan bahwa pihaknya tidak 
akan pandang bulu dalam 
menegakkan aturan lalu lintas. 

Dia pun mengakui masih 
banyak pengendara kendaraan 
berpelat nomor khusus RF 
yang sewenang-wenang dan 
tidak mengikuti aturan lalu 
lintas. Salah satu pelanggaran 
yang paling banyak ditemukan 
petugas di lapangan dan moni-
toring dengan CCTV jalan 
raya adalah penggunaan bahu 

bahu jalan itu digunakan betul-
betul untuk emergency. Dan 
pengguna RF ini bukan untuk 
bebas melakukan pelanggaran, 
tidak,” kata Latif.

 Warga dipersilahkan beri 
sanksi sosial Latif  yang tam-
pak geram dengan tindakan 
sewenang-wenang sejumlah 
pengendara pelat RF pun 
spontan mempersilakan warga 
memberikan sanksi sosial. 
Langkah tersebut diharapkan 
bisa memberikan efek jera, 
di samping penindakan yang 
dilakukan oleh polisi lalu lintas. 
“Silakan masyarakat untuk bisa 
memberikan sanksi sosial kalau 
mereka istilahnya melakukan 

pelanggaran itu,” jelas Latif. 
Meski begitu, ia mengingat-

kan bahwa sanksi yang diberi-
kan kepada para pengendara 
nakal tidak boleh melanggar 
ketentuan hukum. Latif  pun 
kembali mengingatkan bahwa 
pengendara kendaraan berpelat 
RF memiliki hak dan kewajiban 
yang sama dalam berlalu lintas. 

Mereka tetap harus mema-
tuhi aturan dan akan ditindak 
apabila melanggar.  “Mereka 
sama. RF itu hanya digunakan 
pelatnya saja, tapi bukan untuk 
melakukan pelanggaran. Hak 
dan kewajibannya sama. Dia 
hanya nopol khusus dan nopol 
rahasia,” kata Latif.  han
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